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Дарите детям радость. 

Большинство родителей (безусловно) желает видеть своих детей: 

счастливыми, сделать их детство беззаботным и радостным, наполнить этот 

период малыша запоминающимися событиями и раскрасить яркими 

впечатлениями и эмоциями. 

Как вызвать радость у малыша и положительные эмоции? Да очень 

просто: сделать своему чаду подарок. Что малышу можно подарить? Конечно 

же игрушку - ведь основная деятельность ребёнка в дошкольном возрасте — 

это игра. 

Через игру: дошкольник набирается жизненного опыта, может 

проигрывать те или иные ситуации, так он познаёт этот непростой для него 

мир. 

А как часто вы покупаете своим детям игрушки? По первому требованию 

своего чада, и как только звучит протяжное: "Купи., ну купи пожалуйста. " и 

малыш умоляюще смотрит вам в глаза? Вы покупаете игрушки накануне 

каких-то торжественных событий в жизни ребёнка, таких как: день рождение, 

праздник и т. д.? А может быть ваш ребёнок "должен заслужить подарок" - 

своим хорошим поведением, добрыми делами и поступками и т. д.?  Может 

быть, вы покупаете игрушки время от времени, просто так? 

Да, конечно, купив малышу игрушку " по первому требованию", вы 

только на время избавляетесь от проблемы капризов ребёнка, но не решаете 

проблему кардинально, ведь запросы у малыша с возрастом будут только 

расти, и вот: ребенок  увидел у кого то из детей (в детском саду, во дворе, на 

детской площадке и т. д.) новомодную игрушку ( например: Хагги - Вагги, 

Кисси Мисси и др.) - и его глазёнки "загорелись", он тоже такую игрушку 

хочет, потому, что она есть: у Кати, Пети, Маши и др. детей. Модное поветрие 

прошло, появился новый "игрушечный кумир" и снова слышится 

требовательное: "Мам, купи, ну купи. " И вот ваш дом постепенно 

превращается: в магазин игрушек, они по всюду - разложены, рассажены, 

расставлены, да и просто могут валяться где и как попало; собирая пыль и 
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внося хаос в ваш идеальный порядок и нарушая домашний уют. Опасность 

таких "покупок по первому требованию" таится ещё и в том, что, получая 

желанную игрушку, ребёнок: быстро теряет к ней интерес (Не происходит 

новизны и самого процесса ожидания, а значит ребёнок в какой-то степени 

лишается мечты. Ну а как жить без мечты? Не бережёт её (а значит не учится 

бережливости) - "А зачем беречь, если сломалось - выбросим, купят новую 

игрушку!" - так рассуждает малыш. 

 

Вспомните своё детство, когда у девочек: было несколько кукол (3-5 -8) 

и с какой любовью они к ним относились (как к своим "дочкам") - кормили, 

лечили (ремонтировали вместе с родителями, если куколка "заболела" - 

сломалась, обшивали и обвязывали - так маленькая девочка в игре приобретала 

жизненный опыт по ведению хозяйства и устройству быта, приобретала 

навыки которые ей бы несомненно могли бы пригодится во взрослой жизни. 

В игре проявлялись и такие качества, как: сочувствие, сопереживание и т. д. 

Что же происходит в ситуации, когда: малышу покупают подарки 

исключительно приуроченные к какому либо знаменательному событию, или 

исходя из ситуации "заслужил/не заслужил", да ещё бывает, что и 

шантажируют ребенка: "Плохо себя вела - не заслужила подарка!", "Не будешь 

есть полезную кашу, не куплю тебе ни чего!", или "Вот если ты сейчас быстро 

в детский сад соберёшься - куплю тебе (тут варианты у каждого родителя 

свои). " 

Уважаемые взрослые: такое поведение не совсем честно по отношению к 

вашему ребёнку, манипулируя своим малышом таким образом, а бывает 

родители и вовсе могут пообещать и не сдержать своё слово - вы подрываете 

веру своего малыша во взрослых ( например: по забывчивости или при 

отсутствии достаточных денежных средств на момент покупки и т. д.) - вы 

позволяете действовать ему подобным образом уже в отношении вас, когда 

уже дошколёнок вами начинает манипулировать (а то и командовать) : "Если 

я буду слушаться - ты мне купишь машинку, куклу, мяч и т. д. ?", " Я не буду 
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есть суп, пока ты мне не дашь (варианты опять же у каждого свои). ", "А что 

мне будет за моё хорошее поведение у врача?" и т. д. Таким образом вы 

обесцениваете сам процесс ожидания подарка, предстоящей радости от 

покупки. 

Конечно можно и нужно дарить игрушки не "за что то", "не к 

определённым датам", а просто так. Но всегда надо помнить о "золотой 

середине и чувстве меры", часто бывает так, что стараясь порадовать малыша 

(и куда бы он не пришёл, или приходят в гости к малышу - бабушки/дедушки 

и др. не менее горячо любящие его и любимые им родственники) - взрослые 

дарят ему: "сотую по счёту куклу Лол", очередную аналогичную (а у малыша 

их штук 20 точно есть) машинку и т. д. 

Очень похвально желание взрослых доставить радость малышу, вызвать 

у него сильные положительные эмоции - только вот радость от встречи с 

игрушкой не будет долгожданной, это не будет сюрпризом для ребёнка (а 

значит не создаст яркости и новизны эмоций, впечатлений) - это будет просто 

обыденным делом. И вот "старая игрушка" отправляется в мусорное ведро, 

или пылится на полке, а на смену приходит новенькая в красивой упаковке, но 

и эта "радость" очень недолговечна! 

Как же разобраться в таком изобилии игрушек и сделать непростой для 

себя выбор: "Купить действительно полезную игрушку, что б она и обучала, и 

приносила удовольствие от игры самому малышу? 

И так, какие бывают игрушки: куклы, фигурки людей, фигурки 

животных, предметы игрового обихода, театральные, празднично - 

карнавальные, технические, настольные познавательные игры. 

При выборе игрушки для ребёнка, важно помнить о безопасности малыша 

при обращении с ней. Игрушка должна иметь сертификат качества, она 

должна быть изготовлена из экологически безопасных материалов, не 

краситься, не издавать неприятный запах, не иметь мелких деталей (для детей 

до 3-х лет) - во избежание травмирования малыша, попадания в дыхательные 

пути или слуховой проход; не иметь колюще - режущих деталей и т. д. 
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Игрушка должна соответствовать возрастным параметрам ребёнка, т. е. 

приобретаться в соответствии с возрастом малыша. 

Игрушка должна быть многофункциональна, т. е. с возможностью её 

обыгрывания в различных сюжетах, например: куклу (мишку, зайца) - можно: 

покормить, уложить спать, взять с собой на прогулку, покатать на машине или 

в коляске и т. д. 

Обязательно, при выборе игрушки, нужно учитывать пожелания самого 

ребёнка, а не как часто бывает: родители покупают те игрушки, о которых 

когда-то сами мечтали в детстве (например: железную дорогу, конструктор, 

Лол, Барби и т. д.). 

Баловать ребёнка новой игрушкой надо обязательно, но делать это 

грамотно. 

И так скоро Новый год, что же лучше подарить и как не только подобрать 

подарок, но и преподнести его? Сделать это можно несколькими способами: 

Заказать поздравление Деда Мороза на дому. Сейчас многие агентства 

оказывают такие услуги. Достаточно посмотреть объявления в интернете. 

Кроме того, переодеться в Деда Мороза может, и кто-то из членов семьи или 

друзей. Для этого нужно просто купить соответствующий костюм или 

арендовать его. 

Нарисовать карту сокровищ. Для этого нужно спрятать подарок в 

укромном месте, обозначить его на альбомном листе крестиком и проложить 

до него соответствующий путь. 

Разложить по дому записки с подсказками, т.е. устроить квест-игру, куда 

идти, чтобы получить подарок. Можно по дороге к презенту разложить еще 

несколько сладких сюрпризов, чтобы ребенку было интереснее искать 

главный приз. 

Дарите малышу радость и положительные эмоции, делайте его 

детство по настоящему счастливым! Помните, что вы когда-то тоже 

были малышами! 

 


